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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ausschuss für Soziales führte seine 32. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

21.08.2018 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Stadt Wolfen, Rathausplatz 1, Rathaus, Beratungsraum 212 

von 18:00 Uhr bis 19:50 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hendrik Rohde  

Mitglied 

 
Mirko Claus  

Klaus-Ari Gatter  

Annett Westphal  

Sachkundige Einwohner 

 
Jürgen Bernhardt  

Birgit Fritsch  

Julia Roye  

Mitglieder des Jugendbeirates 

 
Lisa Müller  

Seniorenbeirat 

 
Gerhard Große  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Joachim Teichmann GBL Haupt- und Sozialverwaltung 

Mario Schulze SBL öffentliche Anlagen 

Gäste 

 
Marko Roye Stadtrat 

Frank Czerwonn MZ 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Norbert Bartsch  

Horst Rüger  

René Vollmann  
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Mitglied mit beratender Stimme 

 
Gudrun Rauball  

Sachkundige Einwohner 

 
Michael Bock  

Walter Neuendorf  

Peter Schenk  

Seniorenbeirat 

 
Elke Ronneburg  

Stadtelternrat 

 
Thomas Pietzner  

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 21.08.2018, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung vom 08.05.2018 

 

  

   

4    Einwohnerfragestunde 

 
  

   

5    Stand Spielplatzkonzept in Zusammenarbeit mit den Beratungen des 

Jugendbeirates und des Stadtelternrates 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen; Jugendbeirat und Stadtelternrat 

 

  

   

6    Auswertung der Beratung mit dem Landkreis zur Sozialplanung 

BE: Ausschussvorsitzender 

 

  

   

7    Auswertung  „Initiative Familien- / Kinderfreundlicher Wegweiser“ 

BE: Herr Claus, Ausschussmitglied 

 

  

   

8    Stand zur Vorbereitung der Seniorentage in Wolfen 

BE: GB Haupt- und Sozialverwaltung 

 

  

   

9    Arbeitsplan 2018 / 2019 

BE: Ausschussvorsitzender 

 

  

   

10    Mitteilungen, Berichte, Anfragen 

 
  

   

11    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende, Herr Rohde, eröffnet die Sitzung und begrüßt 

alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einberufung sowie 

die Beschlussfähigkeit mit 4 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern und 3 

sachkundigen Einwohnern fest. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Es erfolgen keine Änderungen zur Tagesordnung, weshalb der 

Ausschussvorsitzende über diese, wie vorliegend, abstimmen lässt. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 4  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung vom 08.05.2018 

  

 

 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 

einstimmig beschlossen 

 

Ja 4  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 

 

 

zu 5  Stand Spielplatzkonzept in Zusammenarbeit mit den Beratungen des 

Jugendbeirates und des Stadtelternrates 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen; Jugendbeirat und Stadtelternrat  

 

 

  

Herr Schulze informiert über den Bearbeitungsstand zum Spielplatzkonzept. 

Leider konnte bisher kein gemeinsamer Termin mit dem Stadtelternrat und 

dem Jugendbeirat gefunden werden. Weiterhin teilt er mit, dass alle 

Spielplätze barrierefrei zu erreichen sind. Er berichtet zudem, dass die 

Beschädigungen an den Spiel- und Sportanlagen im Vergleich zum 

vergangenen Jahr erheblich zugenommen haben. Es mussten in diesem Jahr 

bereits 20.000 € für die Beseitigung der Vandalismusschäden aufgewendet 

werden; was einen Anteil von zwei Dritteln der verfügbaren finanziellen 

Mittel für die Unterhaltung der Spielplätze ausmacht. 

 

Frau Müller teilt mit, dass die nächste Sitzung des Jugendbeirates für den 

05.09.2018 geplant ist. Herr Schulze wird voraussichtlich an dieser Sitzung 

teilnehmen. 

 

Ausschussmitglied Gatter verweist auf die Holzbrücke in der grünen 

Lunge. Diese ist für Rollstuhlfahrer auf Grund von aufgeschüttetem Splitt 

nur schwer befahrbar. Hier müsste zudem grundsätzlich etwas geändert 

werden, da auch die vorhandene kleine Stufe für die meisten Rollstuhlfahrer 

ein Hindernis darstellt. 

 

Ausschussmitglied Claus erfragt, ob für einen Wolfener Spielplatz eine 

Bewerbung zur Fanta-Spielplatz-Initiative, zum Erhalt von Fördermitteln, 

eingereicht wurde. Der Ortsbürgermeister hatte angedeutet, dies in Betracht 

zu ziehen. 
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zu 6  Auswertung der Beratung mit dem Landkreis zur Sozialplanung 

BE: Ausschussvorsitzender  

 

 

 

 Da Herr Große auf Grund eines Anschlusstermins die Sitzung vorzeitig 

verlassen muss, wird an dieser Stelle der TOP 8 vorab behandelt. 

 

 

Der Ausschussvorsitzende informiert über die Beratung mit dem Landkreis 

zur Sozialplanung vom 26.06.2018. Es wurde das Inhaltsverzeichnis mit den 

Sitzungsunterlagen verteilt; die gesamten Unterlagen sind auf der Homepage 

des Landkreises zu finden. 

 

Herr Teichmann erläutert die Aufgaben der Kommunen. Diese beziehen 

sich zum größten Teil auf die Schaffung der Barrierefreiheit.  

 

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen. 

     

 

 

zu 7  Auswertung  „Initiative Familien- / Kinderfreundlicher Wegweiser“ 

BE: Herr Claus, Ausschussmitglied  

 

 

 

 Ausschussmitglied Claus bedauert es, dass man nach dem ersten Aufruf nur 

eine Rückmeldung verzeichnen konnte. Die Ausschussmitglieder sind sich 

einig, dass ein erneuter Aufruf gestartet werden soll. 

Als weiteren Hinweis zur Familienfreundlichkeit schlägt Ausschussmitglied 

Claus vor, zu prüfen, ob die Homepage der Stadt Bitterfeld-Wolfen mit 

Wohnungs- und Stellenangeboten weiter gefüllt werden kann. Diese 

Anzeigen könnten beispielsweise kostenfrei eingestellt werden und somit ein 

erster Anlaufpunkt für Familien sein, die überlegen, ihren Wohnsitz in das 

Stadtgebiet zu verlegen. 

Auch könne man sich an anderen Städten diesbezüglich orientieren. 

 

Herr Claus verlässt die Sitzung um 19:16 Uhr. Es sind somit 3 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

     

 

 

zu 8  Stand zur Vorbereitung der Seniorentage in Wolfen 

BE: GB Haupt- und Sozialverwaltung  

 

 

 

 Herr Große informiert über den Seniorentag. In diesem Jahr wird es nur 

einen Tag geben, welcher gut gefüllt ist. 

 

Herr Teichmann ergänzt die Aussagen von Herrn Große mit Hilfe des 

Flyers zum Seniorentag (zur Sitzung ausgereicht).  

 

Ausschussmitglied Claus erfragt, ob die Flyer auch in den 

Senioreneinrichtungen (Wohneinrichtungen, Seniorenklubs) ausliegen. 

 Herr Teichmann wird dies in Erfahrung bringen und sich ansonsten 

um eine entsprechende Verteilung kümmern 

 

Auf Anfrage von Herrn Roye, ob die Möglichkeit besteht, dass auch die 

Fraktionen des Stadtrates an dem Seniorentag in Form eines 

Informationsstandes teilnehmen, erklärt Herr Teichmann, dass dies auf 

Grund der beschränkten Räumlichkeiten nicht möglich ist und in diesem 

Rahmen auch nicht angedacht war. 

 

 

 

 



 - 6 - 

Abweichend vom Tagesordnungspunkt teilt Herr Teichmann den 

Ausschussmitgliedern mit, dass die Hinweise zur Barrierefreiheit, die vom 

Seniorenbeirat Wolfen festgestellt, gesammelt und der Verwaltung 

übermittelt wurden, zu einer Übersicht zusammengefasst wurden. Man ist 

derzeit mit der Abarbeitung beschäftigt und wird künftige Hinweise 

ergänzen. Es wird hierzu erst einmal keinen öffentlichen Aufruf geben, da 

sich die Angelegenheit auf die Barrierefreiheit bezieht und der Aufruf somit 

auch barrierefrei erfolgen muss; was derzeit noch nicht umgesetzt werden 

kann. 

     

zu 9  Arbeitsplan 2018 / 2019 

BE: Ausschussvorsitzender  

 

 

 

 Über den vorliegenden Entwurf zum Arbeitsplan erfolgt eine kurze 

Diskussion. Die aktuelle Version des Planes wird dem Protokoll beigefügt 

(Anlage 1). 

 

Der Ausschussvorsitzende erfragt den Stand zur Verfahrensweise der 

Ehrenamtsehrung.  

 Dies ist noch in Arbeit.  

 

Herr Teichmann erläutert, dass man bezüglich der Umsetzung der 

Barrierefreiheit Fördermittel beantragen wird, damit ein Teilhabemanager 

eingestellt werden kann, der sich mit der Erstellung eines Konzeptes zur 

Barrierefreiheit beschäftigt. 

 

Es wird zudem erfragt, wie der Stand zur Auslastung der 

Obdachlosenunterkunft ist. 

 

 

 

zu 10  Mitteilungen, Berichte, Anfragen 

  

 

 

 Herr Teichmann informiert über die Wiedereröffnung des Jugendclubs 

Greppin am 03.09.2018. Herr Köppe wurde von der Stadt vorerst befristet 

bis zum 31.12.2018 eingestellt. Man habe beim Landkreis einen Antrag bei 

der Jugendhilfeplanung gestellt, um den Betrieb für das kommende Jahr auf 

jeden Fall sicherzustellen. 

 

 

 

zu 11  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 

19:49 Uhr und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hendrik Rohde 

Ausschussvorsitzender 

 

gez. 

Natalie Reinhardt 

Protokollantin 
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